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e 22 mai dernier, le pasteur André 
Birmelé nous a fait l’amitié de 
venir depuis Strasbourg donner 
une conférence au centre 
œcuménique à l’occasion des 

50 ans de la concorde de Leuenberg. 
J’aime sa manière de rendre évidentes 
des réalités théologiques généralement 
accessibles aux seuls spécialistes. Il a 
commencé en nous parlant de l’Église 
comme « communion » ; « c’est la parole 
prêchée et les sacrements administrés 
selon l’Évangile », nous a-t-il dit, « qui 
font cette communion » .  Parole et 
sacrements sont le cœur battant de 
notre vie commune, ce qui nous tient 
ensemble, ce qui nous donne souffle. 

En relisant les dernières semaines 
à la lumière de cette affirmation, j’en 
mesure toute la pertinence. Notre vie 
communautaire est jalonnée de temps 
de cultes tous différents les uns des 
autres : culte café croissants, cultes de 
bénédiction de mariage (trois en un 
mois et demi !), culte de Pentecôte avec 
six confirmations, culte à domicile chez 
une personne âgée qui ne se déplace 
plus, culte à 4 pattes pour les très jeunes 
enfants accompagnés de leurs parents, 
culte avec les anciens en après-midi, 
cultes parents-enfants à l’occasion d’une 
journée de catéchèse… Ce sont ces 

temps-là qui, dans leur diversité, font 
de nous une Église. 

Au moment où nous nous apprêtons 
à vivre des changements (voir p.8), 
souvenons-nous de cette affirmation 
que les Réformateurs ont mise en 
avant avec force, et réjouissons-nous ! 
Notre vie commune dépend non du 
ministère pastoral, mais de la parole et 
des sacrements. Bien sûr, le ministère 
joue un rôle essentiel pour l’édification 
de la communauté ; mais il n’est pas le 
fait des seuls pasteurs, puisque tous les 
baptisés sont appelés à mettre au service 
des autres les dons qu’ils ont reçus. Ne 
nous trompons pas de centre : c’est bien 
la parole audible et visible qui nous 
anime et fait de nous un corps vivant.

Et puisque l’été se profile, profitons du 
répit qu’il nous apportera pour revenir 
là, à la source de la Parole, et y puiser, 
que ce soit à travers le culte, la lecture 
de la Bible, ou la prière, qu’elle soit 
solitaire ou communautaire… « Heureux 
l’homme (…) qui se plaît à l’enseignement 
du Seigneur et récite son enseignement 
jour et nuit ! Il est comme un arbre planté 
près des ruisseaux : il donne du fruit en sa 
saison et son feuillage ne se flétrit pas » 
(Psaume 1,1-3).

Agnès Lefranc

Éditorial

Notre coeur battant

L
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« C’est avec plaisir que la petite équipe 
du nord d’Orléans s’est retrouvée, comme 
l’année dernière,  pour un temps de réflexion 
et de préparation à la fête de Pâques. Ce 
groupe intergénérationnel, composé de 
six personnes catholiques et protestantes, 
souvent différentes à chaque séance, a 
offert une belle opportunité de rencon-
tres et d’échanges sur les textes bibliques 
proposés par le livret de Carême : lectures, 
commentaires, discussions, prières dans la 
bonne humeur. La présence de Marie-Laure 
Guttinger, capable d’apporter son expertise 
de pasteure sur les textes bibliques, a égale-
ment été très appréciée. Elle nous a guidés 
dans la prière. Nous avons tout simplement 
fait Église en nous connaissant mieux les 
uns les autres. »   Blandine Burgot

« Nous étions un groupe œcuménique 
réuni dans la même foi. Chacun prenait un 
moment pour méditer sur le passage lu. Au 

fil de la soirée, les membres partageaient 
leurs expériences personnelles et leurs ré-
flexions sur la manière dont ce passage de la 
Bible pouvait les aider à mieux comprendre 
leur propre vie. Ce moment de partage a 
été une belle illustration de la façon dont 
les protestants et les catholiques peuvent 
se rassembler pour célébrer leur foi com-
mune. C’était un moment de communion 
qui a laissé une impression durable sur 
tous les participants. »   Élise Chassang

« Notre groupe, composé de personnes 
de 25 à 90 ans, a partagé la lecture des 
textes bibliques en se questionnant, sans 
jugement, sur des approches di�érentes 
de ces textes. Nous sommes partis vers 
la parole intime et nous avons ainsi fait 
connaissance. Notre message : aller vers 
l’Autre ! Merci à Agnès pour sa présence 
qui nous a permis de croire que c’était 
possible. » Marie-Claude Margottin

Un Carême en groupes de maison 
En mars dernier, durant le temps de Carême, de petits groupes se sont constitués dans 

di�érents quartiers de la ville d’Orléans pour vivre un temps d’échange, de prière et de 
chant, sur la base d’un support conçu pour la circonstance. Cette formule a été très ap-
préciée, et certains groupes envisagent même de poursuivre cette expérience au-delà du 
temps de Carême.  
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Le 26 mars dernier s’est tenue l’assem-
blée générale de la paroisse au cours du 
culte, qui a donc commencé exception-
nellement à 9h30. Le premier point im-
portant a concerné la modification des 
statuts de notre association cultuelle. En 
e�et, deux évènements justifiaient de les 
mettre à jour. D’abord, la modification en 
2019 de certains textes de référence de 
l’Église protestante unie de France lors du 
synode de 2019, puis en 2021 la loi pour 
la préservation des principes de la Répu-
blique, ont imposé d’adapter nos statuts 
pour les mettre en conformité avec le 
nouveau cadre. Leur nouvelle formula-
tion a été approuvée à l’unanimité. 

Ensuite, un rappel des activités de la 
paroisse a permis de faire un point sur les 
principaux succès et sujets de satisfac-
tion, mais aussi sur les quelques points 
de vigilance identifiés par le conseil pres-
bytéral. 

Le rapport financier a ensuite été pré-
senté et adopté. Il faut rappeler qu’en 
cette année 2022, le projet d’ouverture 
du temple a donné lieu à une subvention 
importante de la fondation FLAM pour fi-
nancer des investissements et le salaire 
de Sylvie, mais elle ne pouvait pas rem-
placer les o�randes qui financent la vie 
« ordinaire » de la paroisse, ce qui a pu 
entrainer des confusions.

Après avoir parlé de l’année écoulée, 
nous avons présenté les perspectives de 
la paroisse pour l’année 2023, au cours de 
laquelle nous aurons plusieurs défis à re-

lever (voir page 8) pour renouveler nos fa-
çons d’annoncer la Bonne Nouvelle. Entre 
l’opportunité d’avoir un nouveau pasteur, 
le changement de ministère d’Agnès, le 
caractère innovant de notre démarche 
et de son financement, les débats entre 
le conseil presbytéral et l’assemblée ont 
été nourris et animés ! Les incertitudes et 
interrogations se sont prolongées ensuite 
dans la discussion sur le budget 2023, 
pour lequel, là aussi, des inquiétudes et 
des incompréhensions ont été exprimées, 
compte tenu des incertitudes qui existent 
encore dans la gestion détaillée de la sub-
vention FLAM. Ce budget a finalement été 
adopté à son tour, malgré quelques abs-
tentions et votes contre.

Pierre-Yves Humbert, 
président du conseil presbytéral

Assemblée générale 2023 : 
bilan et perspectives 
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En direct du CP 

Lors de notre dernier conseil presbytéral, 
nous avons rencontré Jean-Luc CREMER 
(président du conseil régional EPUdF 
ouest) et Laure MIQUEL (conseillère 
régionale) pour faire un point sur les 
actions déjà menées et parler de l’avenir. 
Au cours d’un échange fructueux, ils nous 
ont assurés du soutien incontestable du 
conseil régional dans ce projet, dont le 
déroulement correspond globalement à 
ce que nous avions prévu.  La tâche qui 
nous incombe désormais est de trouver 
un nouveau pasteur de paroisse, puisque 
la création du poste pastoral temporaire 
lié à l’ouverture du temple vient d’être 
actée, poste pour lequel Agnès Lefranc a 
postulé.   Le conseil régional nous a assuré 
de son appui pour pourvoir ce poste dès 
que possible. En attendant, le CP travaille 
activement pour la préparation de la 
vacance pastorale.

Un deuxième axe de travail est en lien 
avec les finances.   Paradoxalement, si 
la paroisse s’ouvre vers la ville avec des 
« signes extérieurs de richesse » comme 
le remplacement des bancs par des 
chaises ou l’embauche d’une chargée 
de mission, ces dépenses sont financées 
par la subvention FLAM, et notre 
fonctionnement propre connait quelques 
di�icultés financières. Les dépenses 
ordinaires ont augmenté, notamment en 
lien avec la hausse du coût de l’énergie, 
et il a fallu travailler sur la communication 
financière vers les paroissiens.   

Nous avons cherché à être plus clairs 
dans la présentation des dépenses FLAM 

et des dépenses paroissiales. Nous avons 
édité un flyer, notamment à destination 
des nouveaux arrivants, pour expliquer 
le fonctionnement des finances d’une 
paroisse. Un système de « camembert » 
permet désormais de visualiser, au début 
de chaque mois, sur di�érents supports, 
le point où nous nous situons par rapport 
au budget voté en AG. Il est aussi prévu 
que le conseil reçoive l’Équipe régionale 
d’animation financière pour recueillir 
ses conseils. Par ailleurs, nous travaillons 
également sur les dépenses à long terme, 
en envisageant notamment des travaux 
afin de mieux isoler les bâtiments.

En résumé, le bilan du travail déjà 
e�ectué montre une paroisse dynamique 
mais il reste encore beaucoup à faire !

Patricia Quincé
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Du 18 au 20 mai,  c inq jeunes de 
notre paroisse ont vécu une expérience 
« décoiffante » : trois jours à l’écart, chez 
les bénédictines de Bouzy la Forêt, pour 
expérimenter le silence et la prière, continuer 
à réfléchir ensemble, et préparer le culte de 
Pentecôte, jour de leur confirmation. Trois 
jours au cours desquels les jeunes ont aussi 
rencontré une sœur qui a témoigné de son 
parcours de foi. Ils racontent…

Pour préparer notre confirmation, nous 
avons fait une retraite au monastère de 
Bouzy la Forêt. Le lieu était super, et nous 
a vraiment aidés à prendre du temps pour 
nous ressourcer. Les sœurs nous ont fait un 
accueil très chaleureux, et se sont vraiment 
inquiétées pour notre confort. Les bâtiments 
étaient modernes, et nous étions entourés 
par la nature. L’environnement était très 
apaisant et paisible. Ces trois jours nous 
ont permis de nous questionner sur notre 
foi.   Constance Losson

On a fait beaucoup de temps de prière 
individuels. C’était di�érent de ce qu’on 
faisait d’habitude, donc c’était chouette ! 
Ça faisait du bien d’avoir le temps de prier 
seul(e) avec un texte biblique. Un soir, on a 
aussi partagé un temps de prière « merci, 
pardon, s’il te plait ». Chaque moment de 
la prière était matérialisé par un élément : 
« merci » par une fleur, qu’on apportait 
pour la déposer dans un vase, « pardon » 
par un caillou, que l’on posait en silence à 
côté d’une grosse bougie, et « s’il te plait » 
par des lumignons que l’on allumait à la 
bougie. Super expérience !  Céline Humbert

J’ai beaucoup aimé la rencontre avec 
sœur Hallel Marie. Ça se voyait qu’elle 
était passionnée lorsqu’elle parlait. Elle 
enchainait vite les phrases, et avait toujours 
quelque chose à dire ! Ce qui m’a beaucoup 
marqué, c’est le fait qu’elle ait vraiment tout 
laissé pour Jésus. Elle a tout abandonné 
et tout vendu pour lui. Ça m’a beaucoup 
touché, je trouve ça très remarquable. 
Donc merci à elle, c’était cool !    Yoël Badila

Les con�rmands en retraite à Bouzy  
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La boîte à questions…

Florilège
Elle est jaune, un peu comme les 

anciennes boîtes aux lettres, elle a une fente 
pour y glisser un papier… c’est la boîte 
à questions de l’école biblique. Chaque 
dimanche de catéchèse, les enfants ont 
la possibilité d’y déposer leurs questions. 
Après le pique-nique, au début de l’après-
midi, j’essaie de répondre aux questions 
qui sont parfois assez inattendues ! 

Pourquoi il y a la Bible ?
Quelqu’un a dit que la Bible, c’était 

une lettre d’amour que Dieu adressait 
aux humains. La Bible, c’est d’abord une 
nourriture pour notre foi, un peu comme 
la baguette de pain qu’on va chercher 
chaque jour chez le boulanger. C’est aussi 
un lieu privilégié pour rencontrer Dieu : 
par l’Esprit Saint, les textes nous parlent 
pour notre vie d’aujourd’hui !

Est-ce que c’est Dieu qui a créé 
l’homme, ou c’est l’homme qui est 
apparu et qui a évolué ?

C’est un peu les deux ! L’homme est 
apparu et a progressivement évolué, ça, 
c’est la science qui nous l’apprend. La 
Genèse raconte comment Dieu a créé 
l’homme et la femme, mais le texte n’est 
pas un écrit scientifique, c’est plutôt 
une réflexion sur la relation entre les 
humains et Dieu, et entre les humains et 
la Création… 

Comment Dieu peut traverser les 
pasteurs ?

Dieu ne traverse pas seulement les 
pasteurs, mais chacun d’entre nous ! C’est 
ce que raconte le récit de la Pentecôte : 
l’Esprit Saint vient remplir les disciples, et 
ils se mettent à proclamer les merveilles 
de Dieu dans toutes les langues. A certains 
moments, d’ailleurs, on demande que 
l’Esprit Saint vienne nous remplir : lors 
d’un baptême d’adulte, à la confirmation, 
au moment de la Sainte Cène ou de 
la prédication… et bien sûr, quand un 
pasteur est reconnu dans son ministère !

Où habitaient Dieu et sa famille ?
Jésus a habité avec ses parents à 

Nazareth, puis il a sillonné à pieds tout 
le pays avec ses disciples ; et Jésus, c’est 
Dieu fait homme ! Depuis sa résurrection 
et son ascension, on dit qu’il est assis à 
la droite de Dieu… On dit souvent que 
« Dieu est au ciel »… c’est une image, bien 
sûr, pour dire que Dieu est plus grand que 
tout et n’habite pas en un lieu précis !
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Du changement dans 
la continuité

Depuis septembre 2021, le projet de 
notre paroisse devait conduire, notam-
ment, à multiplier les occasions d’ouver-
ture du temple pour annoncer l’Évangile 
à ceux qui en sont éloignés. Pour ce faire, 
le conseil a demandé et obtenu en 2022 le 
financement puis la création d’un poste 
pastoral dédié. Notre pasteure Agnès 
Lefranc a souhaité prendre en charge ce 
nouveau ministère à Orléans et le conseil 
a accepté sa candidature (cf Le Témoin 
de janvier 2023). Par conséquent, en se 
consacrant à l’ouverture du temple et à 
l’innovation dans l’annonce de l’Évan-
gile, Agnès ne sera plus « la pasteure de 
paroisse » et doit nécessairement renon-
cer à nombre de ses précédentes respon-
sabilités. Elle va aussi déménager pour 
laisser le presbytère à son successeur et 
nous cherchons à recruter un(e) autre 
pasteur(e) pour prendre en charge l’ani-
mation et l’accompagnement spirituel 
de notre communauté. Toutefois, soyons 
réalistes, il est fort probable que ce poste 
reste vacant jusqu’en juillet 2024. 

Par ailleurs, avant de commencer son 
nouveau ministère, Agnès a souhaité bé-
néficier d’un congé sabbatique de 4 mois, 
comme le prévoit la constitution de notre 
Église, avec l’accord du conseil presby-
téral. Par conséquent, du 3 juillet au 20 
novembre 2023, nous n’aurons aucun 
pasteur dans la paroisse, comme c’est le 
cas de nombreuses autres Églises locales. 

Cependant, pour faciliter la transition, 
nous avons obtenu de pouvoir prolonger 
la mission de Sylvie Zambelli jusqu’au 
31 décembre. Elle va donc continuer à 
nous aider comme elle l’a fait depuis le 
mois de septembre 2022. Bien entendu, 
malgré l’enthousiasme et l’engagement 
extraordinaire de Sylvie, nous avons be-
soin de toutes les bonnes volontés pour 
relever ces défis, à la fois pour faire vivre 
notre communauté et pour faire rayonner 
notre foi à l’extérieur, avec ou sans pas-
teur. « Vous êtes le corps du Christ, et vous 
êtes ses membres, chacun pour sa part » 
(1Corinthiens 12,27).

Pierre-Yves Humbert
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Une personne, 
un verset
Simon Nganga

« Recherchez la paix avec 
tous et la sanctification 
sans laquelle personne ne 
verra le Seigneur »  

(Hébreux 12,14). 

Il y a des versets bibliques qui, depuis 
ma conversion en décembre 1986, 
résonnent encore en moi et donnent un 
véritable sens à ma marche avec Jésus 
Christ, mon Seigneur et Sauveur. C’est le 
cas de cette exhortation qui me permet 
une forme de respiration spirituelle, 
source de ma vie chrétienne.

En recevant Jésus Christ, prince de la 
paix, j’ai reçu la paix. Je dois vivre avec 
et dans cette paix, tant dans ma relation 
verticale (avec Dieu) que dans ma relation 
horizontale (avec mon prochain, mon 
semblable). Cependant, cette vie de paix 
est régulièrement mise à l’épreuve par 
des conflits ayant pour source le péché 
dans le monde. Ce verset m’encourage 
à rechercher quotidiennement la paix 
comme étant une nécessité dans notre vie 
chrétienne. La qualité de la communion 
fraternelle en est tributaire.

En recevant Jésus Christ comme 
Seigneur et Sauveur, je suis invité à 
marcher avec lui en nouveauté de 
vie, étant enraciné et fondé en lui. En 
Jésus Christ, le croyant que je suis est 
sanctifié. Par analogie à la respiration 
humaine : nous inspirons l’oxygène utile 
à l’organisme pour le fonctionnement 
des organes et appareils du corps, et 
nous rejetons le gaz carbonique inutile à 
notre organisme. Le chrétien doit, pour sa 
respiration ou sa vie spirituelle, inspirer 
le Saint Esprit et expirer le mal, le péché. 
C’est un processus de repentance sincère 
et permanente auquel tout chrétien 
devrait se livrer. Il nous permet d’ébranler 
le mur érigé par nos fautes, et de demeurer 
dans la présence du Seigneur.

Ainsi, autant que je peux, je poursuis 
la paix avec tous les hommes en tout 
lieu et en toute circonstance, aidé par la 
puissance du Saint Esprit, dont la paix est 
un des fruits. Je m’e�orce, non sans faille, 
de demeurer dans la sainteté de cœur et 
de vie, tout en espérant, comme le dit si 
bien le théologien Adam Clarke, « jouir de 
la présence de Dieu dans le monde de la 
béatitude ».
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Témoignage 
Sarah a été baptisée le jour de Pâques. 

Au cours du culte, elle nous a raconté ce qui 
l’avait conduite à faire cette démarche…

Ce baptême est une étape très impor-
tante sur mon chemin. Ce chemin est 
celui de la petite fille que j’étais, qui a 
toujours eu la foi, au sein d’une famille 
interconfessionnelle non pratiquante. 
Cette foi que je gardais pour moi comme 
un trésor, je l’alimentais en lisant la Bible, 
en priant et en entrant dans les églises à 
chaque occasion. 

Plus tard, je découvre la Réforme pen-
dant mes études d’histoire. Sentant que 
ce courant chrétien correspond à mes 
convictions et apporte des réponses à 
mon questionnement spirituel, j’assiste à 
mes premiers cultes en région parisienne. 

En arrivant à Orléans en 2015, je suis 
accueillie chaleureusement au sein du 
groupe de jeunes du temple et par notre 
pasteure. Je souhaite déjà recevoir le 
baptême mais je dois partir continuer 
mes études à l’étranger et je crains de ne 
pouvoir donner su�isamment de temps à 
la préparation.  

Depuis la Colombie, le Costa-Rica, 
l’Espagne et l’Égypte, je patiente tout en 
continuant à lire les Écritures, à m’emplir 
de l’amour que je reçois de la parole du 
Christ. À partir de 2020, je retrouve en 
ligne les cultes du dimanche au temple 
d’Orléans, que je suis avec beaucoup 
de joie. Ils enrichissent mes lectures, 
m’apaisent et renforcent le sentiment 
que Dieu est présent dans la réalité de 
mon existence. Pendant toutes ces an-
nées, ma foi s’est a�ermie. Où que je sois, 
j’ai trouvé de la force dans les Écritures et 
je ne me suis jamais sentie seule. 

À mon retour en France, je ne veux 
plus attendre et fais part de mon désir de 
baptême à notre pasteure. Ce baptême 
me permet de confesser devant la com-
munauté de croyants ma foi en Christ. Il 
annonce une vie nouvelle, animée par 
l’amour éternel de Dieu et de la grâce qui 
m’est donnée. Ce baptême est aussi le 
signe de mon engagement dans l’Église. 

Sarah



Le Témoin 11

Au rayon des livres 

Sepher
d’Éliette Abécassis 
et Nejib 
(éditions Albin Michel)                            

Voici pour l’été une bande dessinée à découvrir par les jeunes et les moins jeunes. 
Le sous-titre précise qu’il s’agit de « l’épopée millénaire de la Bible ». Le titre, Sepher, 
est un mot hébreu qui signifie le rouleau, le livre. Éliette Abécassis par son texte, et Né-
jib par ses dessins, nous présentent l’histoire de la naissance de la Bible. Ils nous ex-
pliquent comment elle a été rédigée, comment elle a été protégée et perpétuée jusqu’à 
aujourd’hui. C’est une histoire en sept chapitres, de « Moïse et les tables de la loi » à « la 
destruction du peuple des livres » (la Shoah).

Éliette Abécassis est d’origine juive et s’est rendue célèbre par son livre « Qumran », 
roman suivi d’une BD, qui tous les deux évoquent les manuscrits de la Mer Morte. Elle a 
beaucoup écrit pour les adultes, mais aussi pour les jeunes. Quant à Néjib, c’est un au-
teur franco-tunisien de nombreuses bandes dessinées, dont la fiction historique Stupor 
Mundi a connu un grand succès.

Sepher, cet ouvrage qu’ils ont composé en commun, est une présentation intéres-
sante des tribulations survenues lors de la sauvegarde du Premier Testament, puisqu’il 
s’agit ici de la Bible juive. Il se termine par l’importance de sa transmission de généra-
tion en génération.

Muriel Ratier
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Église verte : actualités nationales

■ L’Église protestante unie de France 
dispose maintenant des services d’une 
chargée de mission Écologie et justice 
climatique, Corinne Bitaud. Elle vient de 
relancer le réseau Bible et Création qui 
fut un élément moteur de la conversion 
écologique de l’EPUdF. Ce dernier, qui 
devrait s’appeler « Protestants pour le 
vivant » et devenir commun avec l’Union 
des Églises protestantes d’Alsace-
Lorraine (UEPAL), sera une plateforme 
missionnée pour « élaborer et partager 
des ressources au service du vivant et 
de la justice écologique, en portant 
l’espérance chrétienne dans un monde 
en crise ». Lors d’une réunion à Paris, le 
20 mars dernier, le rôle exact et les règles 
de fonctionnement du réseau ont été 
largement discutés, et les participants ont 
assisté à une conférence sur la question 
de l’éco-anxiété. Vous pouvez d’ailleurs 
retrouver cette dernière dans un podcast 
de l’EPUdF.

■ Les Journées nationales de la Fédé-
ration de l’Entraide Protestante se sont 
tenues à Lyon les 30 et 31 mars autour 
du thème du changement, et plus pré-
cisément autour des bouleversements 
constatés par les membres de la FEP 
(dont l’Entraide protestante d’Orléans) 

dans cinq domaines : le travail, la transi-
tion numérique, le développement du-
rable, l’engagement et l’implication des 
nouvelles générations. Le défi écologique 
a eu toute sa place dans les réflexions et, 
par exemple, la FEP apportera son sou-
tien à la promotion du label Église verte 
spécifiquement dédié aux associations 
du monde social, médical et médico-so-
cial d’inspiration chrétienne. 

■ Le dynamisme de l’association œcu-
ménique Église verte se poursuit, même 
si les communautés chrétiennes du dé-
partement du Loiret sont à la traîne. La 
prochaine réunion de l’assemblée des 
communautés labellisées Église verte de-
vrait être un moment fort de promotion 
de deux nouveaux outils : la déclinaison 
du label dédiée aux associations d’une 
part, et la déclinaison dédiée aux familles. 
Vous pouvez trouver des précisions sur le 
site de l’association egliseverte.org mais 
je suis à votre disposition pour en parler 
à celles et ceux qui souhaitent avancer en 
famille dans un chemin global de conver-
sion écologique.

Philippe Guttinger, 
responsable du groupe Église verte 

de l’EPU d’Orléans
philippe.guttinger@orange
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Du côté de nos �nances ... 

Vous trouverez ci-dessous l’état de nos recettes et dépenses arrêté au 31 mai 2023.

Nos recettes ont progressé su�isamment pour nous permettre de verser une contribution 
supplémentaire. Les dépenses continuent leur croissance mais moins rapidement que 
nos recettes. Toutefois, nous sommes 
toujours en retard sur nos prévisions de 
versement de contributions : 2,5 con-
tributions ont été versées au lieu des 5 
contributions prévues. Il faut que nous 
réagissions car il nous reste à verser 
68.077 euros avant le 31 décembre 2023.

L’Église a besoin de votre contribution 
financière pour assurer son fonctionnement et pour maintenir une vie communautaire 
dynamique et solidaire. Nous comptons sur votre générosité et vous remercions de vos 
o�randes. Nous vous demandons de répartir le versement de votre o�rande à notre 
Église mensuellement ou trimestriellement. 

Les trésoriers, Christine Berger-Poisson, Thomas Colson

À noter

Pour e�ectuer un don, vous avez le choix :
■ par chèque, à l’ordre de l’Église protestante unie d’Orléans
■ par virement : IBAN : FR76 1027 8374 5600 0111 0780 126
BIC : CMCIFR2A
■ en ligne : https://www.eglise-protestante-unie.fr/or-

leans-p50225/don
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Cultes  
Tous les dimanches à 10h30, sainte Cène les 
premier et troisième dimanches du mois.
■ Samedi 1er juillet, 18h : culte animé 
par le groupe Église verte. 
■ Dimanche 2 juillet, 10h30 : culte com-
mun protestants et évangéliques, église 
Saint Dominique, Saint Jean de la Ruelle. 
Attention, pas de culte au temple ce jour-là.
■ Dimanche 10 septembre, 10h30 : culte 
de rentrée

 Catéchèse et jeunesse 
■ Dimanche 25 juin : éveil biblique pen-
dant le culte.
■ Dimanche10 septembre : séance d’école 
biblique, de pré KT et de KT après le culte 
et le repas partagé, jusqu’à 16h. 

Rencontres de prière   
■ Halte prière : tous les mardis de 11h 
à 12h30. Le groupe continue pendant 
l’été. Les rencontres ont lieu 1 rue Parisie, 
apportez un pique-nique !
■ Groupe de prière du mardi soir : tous 
les mardis de 20h30 à 21h45, en visio.
■ Groupe de prière du dimanche : 25 
juin, 9 et 23 juillet, 3 et 17 septembre, 
9h15, salle Blanchard. 

Rencontres œcuméniques :   
■ Jeudi 22 juin, 18h30, centre œcumé-

nique : assemblée générale du centre 
œcuménique, suivie d’un repas.  

Autres rencontres :
■  Dimanche 18 juin : fête de paroisse 

à Chanteau. Accueil dès 10h30, culte 
à 11h, repas partagé (apporter plats 
salés et sucrés), grand jeu pour tous. 
Fin prévue vers 16h.
■  Dimanche 16 juillet après le culte : 
repas avec nos anciens.

Concerts et spectacles  
■ Jeudi 15 juin, 20h30, temple : concert 
de l’ensemble vocal du Conservatoire, 
direction : Élisabeth Renault. Sur le 
thème des poètes de la Renaissance. 
Entrée libre.
■ Mercredi 21 juin, 19h, devant le 

temple : concert de la chorale Kubama 
à l’occasion de la fête de la musique.
■ Vendredi 23 juin, 19h30, temple : 

concert voix et orgue, légendes et chants 
de Bretagne. Avec Anne Le Coutour, 
comédienne et chanteuse, et Michel 
Boédec, orgue. Entrée libre

Exposition dans le temple 
■ Jusqu’au 24 juin : « Signes des 

temps », 18 tableaux en papier découpé 
représentant un symbole chrétien, réa-
lisés par Marie-Hellen Geoffroy. 
■ Du 1er juillet au 30 septembre : « Le 

monde comme jardin ». A la découverte 
de jardins de différentes époques et de 
différentes cultures, et de leur dimension 
spirituelle. Temple ouvert le samedi de 
15h à 18h.

Agenda 
juin à septembre 2023

Les confirmands devant le temple       
le jour de Pentecôte
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Repos : détendre l’arc

Dégage-toi dans la mesure même où tu t’engages sans compter.
Prends de la distance dans la mesure même 
où tu communies fraternellement avec autrui.
Le cœur humain même le plus généreux n’est pas inépuisable.
Dieu seul est illimité.
A exiger sans cesse le maximum de lui-même, l’être profond se dissocie et se perd.
La parole devient alors vide et la prière inquiète.
Pour retrouver un regard libre sur les événements,
il faut fuir et se tenir, tranquille et rassemblé,
devant le Maître de tout.
Pars donc vers la source cachée de toute chose.
Quitte tout et tu trouveras tout.
Prends le temps de vivre amicalement avec toi-même.
Respire.
Reprends haleine.
Apprends dans le repos du corps et de l’esprit, 
la calme lenteur de toute germination.
Reçois la paix du Christ.
Ne te hâte pas afin de mieux courir dans la voie des commandements, 
le cœur au large.

Règle de Reuilly
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■ Baptêmes :
Nous avons eu la grande joie de célébrer 
les baptêmes d’Elijah Pougoue, le 2 avril, 
et de Sarah Guasmi, le 9 avril, au temple.

■ Présentation :
Nous avons eu la grande joie d’appeler 
la bénédiction de Dieu sur Micah Tatsi et 
ses parents, le 2 avril au cours du culte..

■ Confirmations :
Nous avons aussi accompagné le 28 mai, 
jour de Pentecôte, Yoël Badila, Augustin 

Cochard, Céline Humbert, Lynne Kom 

Tchuente, Constance Losson et Louis 

Poisson, qui demandaient la confirma-
tion de l’alliance de leur baptême. Un jour 
de grande fête pour notre communauté !

■ Mariages :
Nous nous sommes réjouis de la 
bénédiction du mariage de Chloé Bessy 

et Maxime Lagarrigue, le 29 avril, au 
temple ; Eileen Charles et Valentin 

Mathieu, le 20 mai, au temple ; Whitney 

Matingou et Robin Astruc, le 3 juin, au 
temple.

■ Obsèques :
L’évangile de la résurrection a été annoncé 
à l’occasion du décès de Georges Lien-

hardt, le 13 mai, à la salle des Provinces 
à Olivet. Toute notre sympathie et notre 
prière accompagnent la famille. 

Nous avons aussi appris le décès de la 
maman de Vincent Bouchot le 26 mars 
2023. Un service d’action de grâce a eu lieu 
le vendredi 31 mars à Guillestre (Hautes 
Alpes). Toute notre amitié et notre prière 
accompagnent Vincent et sa famille. 
Nous adressons aussi toute notre amitié 
et notre soutien à Hélène Brisacier, qui 
a perdu sa maman le 9 mai. Un culte 
de consolation a eu lieu au temple de 
Passy à Paris le 23 mai au matin ; l’urne 
a été déposée dans le caveau familial au 
cimetière de Talcy le 23 mai après-midi. 
Paix et confiance à toute la famille !

LeTémoin
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